

2

背脂でまろやかでコクのある
ソースされたスープに、肉厚のチャーシューと平太麺
が相まって、見た目はつくりとした印象だ。だが、
スープを一口運ぶと甘みが広がり、意外に重たくない
みじん切りの生タマネギの甘さがスープに合って、麺と一緒に口に入れるほどシカ
キシヤキした食感がアツアツソトになる。何とも贅沢にな
る一杯だ。

燕市燕の「杭州飯店」店主、徐直華さん(50)は、「
てりしたのを出そらく脂
を入れてみると『見な
目がねえわね』と言わ
れますが、この複雑な気持
……」と苦笑いした。

「背脂ラーメン」を考案したのは、中国から出稼來で来日した祖父・昌星さん。各地を転々とし、東北地方でラーメンの屋台を運んでいた時、「新潟は景気がいい」と耳にして燕市に来て。

卷之三



1933年に市内で「福来亭」を創業。当初は、細麺のシンプルなじょうゆラーメンを出していた。だが、金物産業が盛んな燕らしく、客の半分以上は工場で働く人たち。「肉体労働で働く人には物足りないのではないか。もっとおなかにつけ込んでしてあげたい」。そんな時、精肉店の片隅に置かれた大量の脂身を目にした。店主から「これがなら配達だけで提供してあげられる」と言われ、ラーメンによ

入れたのが始まりだ。
高度経済成長期になる
と、市内の多くの工場から
夜食の注文が殺到。多い時
で一晩に300杯を配達し
たり。配達まで時間がかかる
ため、麺が伸びるのを少し
でも抑えようと平太麺にし
たんだ。徐々にみると、当初
は「うどんなんか頼んでな
い」と言われたこともあつ
たという。

んは進んで受け入れ、
伝授した。弟子たちが
し、「背脂アーメン」
しつしか燕三条地域のリ
フードになつた。
年に父・勝二さんが、
来亭の姉妹店として
州飯店を開き、約10
に徐さんが後を継い
代名詞は一貫して背
アーメンだが、代替わ
度に背脂の量が増え
る。「出前でスープが
ないよう脂の膜が蓋を
いる」と言われるが、

「これからわかつたことをお客さんへの要望があつた結果が今の形。これからもお客さんにお求める味を届けていきたい」。背脂の量は変化しても、「地域の人々を喜ばせたい」という創業者の思いは教わらずに受け継がれている。

「一〇二」
まるで、できる食脂肪をあまりせて食べにくい食脂肪よりも背脂の器にでもあるのを気にしないようにする

砂防ダムのみ込まれた

3月4日に県北地域を襲つた記録的な大雨から2週間。土石流で住宅5棟が全壊壊するなどした村上市小岩内集落に基大な被害をもたらしたのは、山から沢伝いに流れ込んだ土砂や流木だった。沢の上流では何が起きていたのか。集落の住民に案内してもらひ現地を歩いた。(岩瀬詩由)

小山先生集

住民「しつかり対策を

て土砂流の原因となつた。 「小岩内大沢」をさかのうした。コンクリートの護は土砂流入の激しさを物るもうと崩れたが、ひびきれたりしてふだ。すると、県が管理する高11・5m、長さ80mの砂ダムを見ておだ。ダムに大量の土砂をせき止め、この渦い地にいる不景

ある。点検は5～10年ごとに実施され、直近では2016年に行われた。ダムにたまつた土砂の量はその時点での「計画貯砂量」の約30%。ダムの健全度は3段階で最も高いと評定された。

がえた。高野さんは「想
像を絞る流木の量。羽越
水害の時でさえ、こんなに
大量の流木はなかつた」と
驚きを隠さない。
村上市の高橋邦芳市長は
「羽越水害は川の氾濫によ
るが、砂利を運ぶ調査

書が甚大だった。今回
の災害の側面がある」
摘。県は19日までに、
ダム周辺の土砂や流水
の撤去を終える予定。
県砂防課は「土砂量を
し、必要なダムの規模

3選不出馬を
塙昇一市長(71)
に同席し、宮崎
指名した。

同市長選には
中淳氏(63)が立
してくる。

門員ノ目事相人

線路やSA付近…同一個体か
前1時50分頃、阿
波のJR磐越西線東
口近の線路内をクマ
が走っているのを、同
じていた下り列車
士が発見し、同社
に通報した。津川
ると、2頭は親子
（約1メートル）と子グマ
だ。その後、線路脇
に入つていつたと
JR磐越西線 東下条駅近く
から約30mの場
所には、駅か
ら離れた所に
自動車道上り線の
川サービスエリア
クマ2、3頭が目
に見える。
同署は同一個体
もあるとして、町
に携じ、近隣住民に
びかけている。

差報にしめし
秦から約8分の事
く15日には、慶
00分離れた所に
自動車道土り線の
リカーペスエリア
から、3頭が目
ふる。

小千谷市長選告示、13日投票。自民党県議の(55)(小千谷市)17日、無所属と表明した。内で記者会見し、ふるさと小千谷の身全てを懸けた。宮崎氏は同市(11年みどり

現在3期目。人
題に掲げ、「移
係人口の拡大を
民がいる地に住
かったと思ひ、
に思うものがへ
一体で進めな
う選不出馬を
塚昇一市長(71)
に同席し、宮峰
署名した。